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Aos quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e 1 

cinco minutos,  através da plataforma virtual Google Meet disponível no e-mail institucional 2 

da Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas – UNCISAL, reuniram-se os 3 

conselheiros para a Sessão Ordinária do Conselho Superior Universitário - Consu, 4 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: Reitor, presidindo a 5 

sessão, Prof. Henrique de Oliveira Costa; a Vice Reitora, Profa. Ilka do Amaral Soares; o 6 

Pró-Reitor de Ensino e Graduação, Prof. George Márcio da Costa e Souza; a Pró-Reitora de 7 

Pesquisa e Pós-Graduação, Mara Cristina Ribeiro; a Pró-reitora de Extensão, Profa. Maria 8 

Margareth Ferreira Tavares; o Pró-Reitor de Gestão Administrativa, Sr. Thiago Henrique 9 

Batista Rodrigues; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Sra. Raquel Alves Araújo Sarmento; 10 

a Pró-Reitora Estudantil, Liliane Correia Toscano de Brito Dizeu; a Supervisora do Hospital 11 

Escola Dr. Helvio Auto, Sra. Rita de Cássia Rebelo Lemos; a Supervisora da Maternidade 12 

Escola Santa Mônica, Sra. Maria Elisangela Torres de Lima Sanches; a Gerente do Centro 13 

de Ciências Integradoras, Profa. Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano; a Gerente 14 

do Centro de Ciências da Saúde, Profa. Sandra Adriana Zimpel; o Gerente do Centro de 15 

Educação a Distância, Prof. Vagner Herculano de Souza; o Gerente do Centro de Tecnologia, 16 

Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos; a Gerente Geral da Escola Técnica de 17 

Saúde Professora Valéria Hora, Profa. Janaína Andrade Duarte; a Coordenadora do Núcleo 18 

de Ciências Biológicas, Profa. Flaviana Santos Wanderley; o Coordenador do Núcleo de 19 

Ciências Exatas e Coordenador do Curso de Licenciatura em Matemática pelo Sistema 20 

UAB/Uncisal, Prof. Alessandro de Melo Omena; a Coordenadora do Núcleo de Ciências 21 

Humanas Sociais e de Políticas Públicas, Profa. Ana Raquel de Carvalho Mourão; a 22 

Coordenadora do Núcleo de Saúde Materno Infantil e do Adolescente, Profa. Lauralice 23 

Raposo Marques; a Coordenadora do Núcleo da Saúde de Propedêutica e Terapêutica, Profa. 24 

Sávia Nobre de Araújo Dórea; a Coordenadora do Núcleo de Tecnologias de Informação e 25 

Comunicação na Educação, Profa. Helena Rodrigues Câmara; a Coordenadora do Curso de 26 

Enfermagem, Profa. Aline de Araújo Marques Mousinho; a Coordenadora do Curso de 27 

Fisioterapia, Prof. Alexsandra de Souza Pedrosa; a Coordenadora do Curso de 28 

Fonoaudiologia, Profa. Marisa Siqueira Brandão Canuto; o Coordenador do Curso de 29 
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Sistemas Biomédicos e Coordenador do Curso de Segurança de Trabalho, Prof. Éder da Silva 30 

Rocha Santos; o Coordenador do Curso de Análise e Desenvolvimento de Sistemas, Prof. 31 

Reinaldo Alves da Silva; o Coordenador do Curso Tecnológico em Alimentos, Prof. Ewerton 32 

Amorim dos Santos; a Representante dos Coordenadores dos Programas de Extensão, Profa. 33 

Erika Henriques de Araújo Alves da Silva; a Representante docente do Centro de Ciências 34 

Integradoras – Categoria Assistente, Profa. Simone Schwartz Lessa; a Representante docente 35 

do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Adjunto, Maria Lucélia da Hora Sales; a 36 

Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Assistente, Profa. 37 

Bárbara Patrícia da Silva Lima; o Representante docente do Centro de Ciências Integradoras 38 

– Categoria Auxiliar, Prof. Luis Fernando Hita; o Representante docente do Centro de 39 

Ciências da Saúde – Categoria Titular, Prof. Djalma Gomes Ribeiro Sobrinho; Representante 40 

docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Adjunto, Profa. Pollyanna Almeida dos 41 

Santos Abu Hana; a Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria 42 

Assistente, Profa. Graciliana Elise Swarowsky; a Representante da Associação dos Docentes 43 

da Uncisal, Profa. Josefina da Silva Santos; a Representante do Corpo Técnico-44 

Administrativo – Nível Superior, Sra. Luana Barros Vilela; o Representante do Corpo 45 

Técnico-Administrativo- Nível Médio, Sr. Jeanderson Ferreira de Oliveira; o Representante 46 

discente do Diretório Acadêmico de Medicina, Acad. Maykon Wanderley Leite Alves da 47 

Silva; a Representante discente do Diretório Acadêmico de Fonoaudiologia, Acad. Carliane 48 

Maria da Silva; o Representante discente do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos, Acad. 49 

Michael Wanderson Silva de Lima; o Representante da Federação das Indústrias do Estado 50 

de Alagoas, Alfredo Raimundo Correia Dacal. Demais Presentes: Manoel Bastos Freire 51 

Júnior, representante do Corpo Técnico-Administrativo – Nível Superior (suplente); Iaranise 52 

Suely Teixeira Bertoldo, representante discente do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos 53 

(suplente); Williams Pacífico Araújo dos Santos, coordenador jurídico; Juliane Cabral Silva; 54 

Flávia Accioly Canuto Wanderley, docente; Laís Zau Serpa de Araújo, docente; Claudio 55 

José dos Santos Junior, discente; Ana Valkíria de Paula da Silva, Secretária do Consu; 56 

Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, Coordenadora Administrativa do Consu. 57 

PAUTA: Leitura e apreciação da ata da sessão ordinária do dia 02 de março de 2021; Posse 58 

dos conselheiros Representantes Técnico Administrativo Jeanderson Ferreira de Oliveira 59 

(Nivel Médio – Categoria Titular), Luana Barros Vilela (Nível Superior – Categoria Titular) 60 

e Manoel Bastos Freire Júnior (Nível Superior - Categoria Suplente); Mudança de 61 

Titularidade dos conselheiros discentes Representantes do Diretório Acadêmico dos 62 

Tecnológicos Iaranise Suely Teixeira Bertoldo (Titular para Suplente) e Michael Wanderson 63 

Silva de Lima (Suplente para Titular); Apreciação do processo: E:41010.0000007415/2021, 64 
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que trata da carga horária do ESO do curso de medicina; Apreciação das Normas 65 

Regulamentadoras visando à escolha dos ocupantes dos cargos de Reitor e Vice-Reitor. 66 

Devolutiva da Câmara Acadêmica: Apreciação do processo E:41010.0000015269/2020, que 67 

trata do regimento do mestrado profissional ensino em saúde e tecnologia. Informe: 68 

Apresentação dos Índices Acadêmicos. Iniciando os trabalhos, Prof. Henrique Costa, 69 

presidindo a sessão, realizou a leitura da pauta e das regras para melhor condução da sessão, 70 

assim como, solicitou inversão do ponto de pauta para que a devolutiva da Câmara 71 

Acadêmica fosse discutida antes dos outros pontos. Profa. Flavia Wanderley, coordenadora 72 

do mestrado, informou que a Profa. Juliane não poderia comparecer a sessão pois teve uma 73 

indisposição e por tal motivo iria realizar uma breve explanação acerca do processo 74 

E:41010.0000015269/2020. No chat, Profa. Ilka do Amaral perguntou se a apreciação da ata 75 

não seria realizada. Sra. Ana Valkiria realizou a leitura da ata da sessão ordinária do dia 02 76 

de março de 2021, Profa. Ilka do Amaral solicitou a correção do nome da de solteira da 77 

Profa. “Lauralice Costa Raposo”, que passou a se chamar “Lauralice Raposo Marques”, Sra. 78 

Amanda Mesquita informou que a nomeação tinha saído com o nome de solteira, por isso 79 

que estava com aquele nome e a Sra. Raquel Sarmento, Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, 80 

informou que iria verificar a situação. Posta em votação, a ata da sessão ordinária do dia 02 81 

de março de 2021 foi aprovada com 29 (vinte e nove) votos a favor, 3 (três) abstenções e 82 

nenhum voto contra. Profa. Ilka do Amaral solicitou que as posses fossem realizadas naquele 83 

momento para que os novos conselheiros pudessem votar nos próximos pontos de pauta. O 84 

Presidente do Consu realizou a posse dos conselheiros como representantes Técnico 85 

Administrativo Jeanderson Ferreira de Oliveira (Nivel Médio – Categoria Titular), Luana 86 

Barros Vilela (Nível Superior – Categoria Titular) e Manoel Bastos Freire Júnior (Nível 87 

Superior - Categoria Suplente) e realizou a mudança de titularidade dos conselheiros 88 

discentes representantes do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos Iaranise Suely Teixeira 89 

Bertoldo (Titular para Suplente) e Michael Wanderson Silva de Lima (Suplente para Titular). 90 

Prof. Henrique Costa falou que dia 2 (dois) de maio a Universidade completou 53 (cinquenta 91 

e três) anos, que infelizmente naquele ano as comemorações não poderiam ser realizadas, 92 

mas que ao longo do mês de maio as homenagens seriam realizadas por meio das redes 93 

sociais. Após inversão do ponto de pauta, Profa. Flavia Wanderley tratou sobre o Regimento 94 

Interno do Programa de Pós-Graduação Ensino em Saúde e Tecnologia, posto no processo 95 

E:41010.0000015269/2020. Profa. Flavia Wanderley iniciou sua fala justificando o motivo 96 

da nova versão do Regimento, pois aquele era um mestrado novo e estava fechando naquele 97 

momento o primeiro quadriênio, ante às necessidades informou que alguns pontos do 98 

regimento precisavam ser alterados, pois estavam com interpretação dúbia, se contradizendo 99 
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ou havia a necessidade de mais clareza e mais objetividade, informou que os ajustes foram 100 

realizados junto ao corpo docente e ao colegiado, que a aprovação foi feita em reunião 101 

ampliada do colegiado onde todos puderam dar a opinião e que na Câmara Acadêmica a 102 

única sugestão dada foi de alteração no sétimo artigo. Prof. Henrique Costa parabenizou os 103 

trabalhos realizados junto ao corpo docente e discente e informou que a Câmara Acadêmica 104 

aprovou o regimento que estava sendo posto. Finalizada a apresentação, o Regimento Interno 105 

do Programa de Pós-Graduação Ensino em Saúde e Tecnologia, posto no processo 106 

E:41010.0000015269/2020 foi aprovado por unanimidade. Profa. Flavia Wanderley 107 

agradeceu a todos os conselheiros pela confiança no trabalho. Profa. Francine Loureiro 108 

parabenizou a equipe que se debruçou na confecção do Regimento. Profa. Mara Ribeiro 109 

parabenizou a Profa. Juliane Cabral, a Profa. Flavia Wanderley e a toda equipe que fez um 110 

trabalho excelente. Referente a apreciação do processo E:41010.0000007415/2021, que trata 111 

da carga horária do ESO do curso de medicina, Profa. Laís Zau explicou que quando o Prof. 112 

Aldo Calaça assumiu a coordenação do estágio, ele identificou alguns problemas em relação 113 

a carga horária que existia no internato, diante da problemática o assunto foi levado ao NDE 114 

(Núcleo Docente Estruturante) e às instâncias necessárias, inclusive houve o apoio da Profa. 115 

Maisa Kullok, da Profa. Ilka do Amaral e Prof. George Souza que acompanharam e 116 

orientaram como proceder. Foi identificado que na síntese da matriz do PPC de 2016 (dois 117 

mil e dezesseis) trazia a carga horária total do ECO de 3.856 (três mil, oitocentos e cinquenta 118 

e seis) horas, quando se somava a carga horária do quinto e do sexto ano na verdade dava 119 

3.996 (três mil, novecentos e noventa e seis) horas, onde a carga horária do quinto ano 120 

equivalia a 1.800 (mil e oitocentas) horas e a do sexto ano equivalia a 2.196 (duas mil, cento 121 

e noventa e seis) horas. Diante do exposto, foi identificado um problema em que se fosse 122 

feito um cálculo da carga horária semanal, o quinto ano ficaria com 45 (quarenta e cinco) 123 

horas semanais e o sexto ano ficaria com 54,9 (cinquenta e quatro vírgula nove) horas 124 

semanais, em que essa situação ultrapassaria a carga horária semanal estabelecida na lei dos 125 

estágios, que era de no máximo 40 (quarenta) horas semanais. Identificou-se que o estágio 126 

de urgência e emergência, que correspondia a 480 (quatrocentos e oitenta) horas e a carga 127 

horária da atenção básica, que correspondia a 400 (quatrocentas) horas, tinha uma soma total 128 

de 880 (oitocenta e oitenta) horas, entretanto nas DCNs (Diretrizes Curriculares Nacionais) 129 

de 2014 (dois mil e quatorze) estabelecia que a carga horária deveria ser no mínimo 30% 130 

(trinta por cento) da carga horária total do estágio, ou seja, deveria ser 1.199 (mil cento e 131 

noventa e nove) horas, que estaria faltando 319 (trezentas e dezenove) horas e também a 132 

carga horária total do estágio, que era quase 4.000 (quatro mil) horas, daria muito mais do 133 

que a carga horária mínima estabelecida pelas DCNs de 2014 (dois mil e quatorze) que era 134 
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35% (trinta e cinco por cento) da carga horária total do curso, então naquele momento tinham 135 

de disciplinas obrigatórias 4.300 (quatro mil e trezentas) horas, de atividades 136 

complementares 400 (quatrocentas) horas e do TCC de 200 (duzentas) horas, então o que se 137 

fez foi um estudo para reduzir a carga horária total do estágio, ficando em 35% (trinta e cinco 138 

por cento), equivalendo a 2.638 horas e esse estudo foi feito pelos membros do NDE e 139 

aprovado pelo Colegiado, com orientação da Profa. Maisa Kullok, para ficar mais próximo 140 

da nova matriz aprovada, assim como também foi aprovado pela Câmara Acadêmica. Prof. 141 

Henrique Costa parabenizou os trabalhos e agradeceu a participação da Profa. Laís Zau. 142 

Profa. Ilka do Amaral comentou que o sexto ano estava no estágio, então existia uma 143 

urgência em aprovar as normas e ratificou que o estudo foi aprovado pelo NDE e pelo 144 

Colegiado do curso, destacou a necessidade de aprovação pelo Consu. Prof. Luis Hita 145 

parabenizou o NDE do curso de medicina, que estava fazendo um trabalho muito esforçado 146 

a fim de reestruturar o curso e trouxe uma situação que a muito tempo estava questionando 147 

ao curso de medicina, quando da análise do currículo do quinto e do sexto ano, sob seu 148 

parecer e segundo recomendações do NDE da medicina estavam invertidos, ou seja, 149 

colocava as clínicas para o sexto ano e aquilo que era generalista, que seria a saúde da família 150 

e urgência e emergência, colocava no quinto ano. Relatou que sabia que não era fácil alterar, 151 

mas que gostaria que o NDE pensasse em como mudar isso e que era necessário primeiro 152 

preparar o profissional em cada uma das clínicas e em última instância iria para urgência e 153 

emergência, que trabalhava todas as clínicas, e saúde da família que trabalhava 154 

obrigatoriamente todas as clínicas. Profa. Laís Zau falou que a preocupação do Prof. Luis 155 

Hita era muito importante, que a discussão foi levantada no NDE em vários momentos e que 156 

naquele momento de finalização de redação de PPC uma das possibilidades estudadas, tendo 157 

em vista que o ECO (Estágio Curricular Obrigatório) era por um período de 2 (dois) anos, 158 

era deixar, como em outras instituições, as áreas com a carga horária de cada uma delas e 159 

deixar mais maleável para que a coordenação do estágio pudesse adequar, ou seja, não deixar 160 

tão engessado como hoje era. Profa. Francine Loureiro parabenizou a Profa. Laís Zau o 161 

trabalho relevante do NDE da medicina. Finalizadas as discussões, a readequação da carga 162 

horária do ESO do curso de medicina, posta no processo E:41010.0000007415/2021 foi 163 

aprovada com 34 (trinta e quatro) votos a favor, 3 (três) abstenções e nenhum voto contra. 164 

Seguindo ao próximo ponto de pauta, referente a apreciação das Normas Regulamentadoras 165 

visando à escolha dos ocupantes dos cargos de Reitor e Vice-Reitor, Prof. Gustavo 166 

Vasconcelos iniciou sua fala informando que a comissão se reuniu e estava confeccionando 167 

o regulamento, mas estava se deparando com a situação que envolvia o próprio calendário 168 

eleitoral, então resolveu trazer ao Consu para relatar as dúvidas existentes para a confecção 169 
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do calendário. Explicou que diante da paralização do processo de escolha do coordenador 170 

do curso de medicina, a comissão para escolha dos ocupantes dos cargos de Reitor e Vice-171 

Reitor encaminhou ao Consu a proposta do calendário para discussão e então poder continuar 172 

com a confecção das normas regulamentadoras. No chat, o conselheiro Manoel Bastos 173 

perguntou se eram apenas 3 (três) dias para inscrição das chapas e o Prof. Gustavo 174 

Vasconcelos esclareceu que já era assim, o prazo estabelecido foi baseado no último 175 

processo eleitoral de 2017 (dois mil e dezessete) e explicou que a Universidade não tinha 176 

um documento estabelendo como se dariam os prazos para tais tipos de processo. Prof. 177 

Gustavo Vasconcelos realizou a leitura do artigo 3º (terceiro) do documento e explicou as 178 

particularidades das eleições nos pólos de Educação a Distância. No chat, o conselheiro 179 

Manoel Bastos perguntou “Qual o prazo máximo para a divulgação do edital/regulamento 180 

da eleição?” e o Prof. Gustavo Vasconcelos explicou que o processo teria que estar finalizado 181 

até outubro daquele ano e que o processo iniciaria com possíveis previsões a fim de não 182 

ocorrer interferências em razão da pandemia. Prof. Henrique Costa agradeceu o trabaho da 183 

comissão eleitoral, disse que alguns membros participaram de outros processos e via que o 184 

calendário tinham prazos semelhantes ao da eleição anterior, que transcorreu dentro das 185 

normalidades mesmo com 3 (três) chapas, falou da prudência da comissão em relação frente 186 

a pandemia e sobre a possibilidade da utilização de um programa que permitia a realização 187 

de eleição virtual. Prof. Vagner Herculano, em relação aos pólos, falou que não era 188 

necessário colocar sessões para atender nos 11 (onze) pólos que somente os pólos de 189 

Arapiraca, Maragogi, Santana do Ipanema e São José da Laje atenderiam bem a necessidade, 190 

mas iria verificar junto aos coordenadores. Prof. Gustavo Vasconcelos explicou que o ponto 191 

chave daquela eleição era o dia da consulta, que os cinco primeiros pontos eram mais 192 

burocráticos e não tinham perigo de sofrer alterações diante da pandemia. Prof. Alfredo 193 

Dacal sugeriu que no momento da apuração ao invés da utilização do Mini Auditório 194 

utilizasse o Mega Auditório, tendo em vista que o maior evitaria aglomeração e, quanto a 195 

questão do período da eleição acreditava que dali a 3 (três) meses a transmissão ainda estaria 196 

ocorrendo, mas que com segurança daria pra realizar a eleição, por fim parabenizou o 197 

trabalho da comissão. Profa. Francine Loureiro perguntou quem estaria presidindo a 198 

comissão eleitoral e o Prof. Gustavo Vasconcelos disse que seria ele, continuando, Profa. 199 

Francine Loureiro perguntou se teria algum impedimento tendo em vista ao que a Sra. 200 

Cristina Sena havia dito sobre a não possibilidade de cumulação de atividades, em razão do 201 

Prof. Gustavo Vasconcelos estar assumindo a direção do CTEC (Centro de Tecnologia). Sra. 202 

Raquel Sarmento esclareceu que o fator impeditivo de cumulação do Gerente de Centro era 203 

em referência ao docente ocupar cargo em sala de aula e que naquele caso específico em 204 



 
ESTADO DE ALAGOAS 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS - UNCISAL 
CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

Campus Governador Lamenha Filho - Rua Doutor Jorge de Lima, 113 - Trapiche da Barra - Maceió/AL. CEP 57.010-382 

Fone: (82) 3315-6703 - CNPJ 12.517.793/0001-08 

 

 

 

Ata da sessão ordinária de 4 de maio de 2021 - Página 7 de 13 

relação a comissão, não tinha tal impedimento. Prof. Gustavo Vasconcelos explicou que era 205 

o Presidente da Comissão, mas o trabalho era conjunto com todos os membros e qualquer 206 

um poderia responder. Profa. Francine Loureiro parabenizou o Prof. Gustavo Vasconcelos 207 

por estar a frente da comissão eleitoral e a toda comissão. Prof. Gustavo Vasconcelos 208 

explicou que gostaria que o calendário fosse apreciado e que ele foi um extrato do 209 

regulamento que estava sendo revisado pela comissão. O Presidente do Consu perguntou 210 

quando seria a previsão de apresentação do Regulamento completo, caso o calendário fosse 211 

aprovado na presente sessão e o Prof. Gustavo Vasconcelos respondeu que seria na próxima 212 

sessão e o Prof. Henrique Costa atentou ao prazo de abertura de inscrição das chapas, por 213 

isso viu a necessidade da ocorrência de uma sessão extraordinária para levar o pleno do 214 

Consu a discussão sobre o regulamento completo. No chat, o conselheiro Manoel Bastos 215 

perguntou se a comissão eleitoral tinha algum representante dos servidores das unidades 216 

assistenciais e o Prof. Gustavo Vasconcelos disse que sim e explicitou todas as 217 

representações, que inclusive havia sido aprovada pelo Conselho. Prof. Gustavo 218 

Vasconcelos falou que havia a necessidade da aprovação do calendário eleitoral para poder 219 

levar ao Consu o documento completo e que em paralelo o documento estava sendo revisado. 220 

Profa. Bárbara Lima perguntou quando seria a posse da nova reitoria, visto que a proposta 221 

do calendário eleitoral estava com datas muito próximas e mostrou uma dúvida com relação 222 

a eleição do curso de medicina, onde foi decidido no plenário do Consu que ia esperar chegar 223 

um momento mais seguro com relação a pandemia. Questionou o motivo de não poder 224 

ocorrer a eleição da medicina e poder ocorrer a da reitoria, perguntou ainda se tinha a 225 

possibilidade de ambas acontecerem de forma virtual ou não. Prof. Henrique Costa explicou 226 

que a gestão atual finalizava em outubro e que o processo tinha que ser finalizado até dia 25 227 

(vinte e cinco) de outubro de 2021 e em relação na questão da votação virtual, informou que 228 

a Sutin (Supervisão de Tecbologia da Informação) estudou a possibilidade de ambas as 229 

eleições poderem ocorrer de forma virtual através de um programa do Instituto Federal de 230 

Santa Catarina e que possivelmente na semana seguinte veria a possibilidade de utilização 231 

do sistema. Em relação a não poder ocorrer a eleição da medicina e poder ocorrer a da reitoria 232 

Prof. Gustavo Vasconcelos explicou que aquela foi a primeira dúvida na primeira reunião 233 

da comissão eleitoral, onde se tinha um processo da eleição da medicina parado e um 234 

processo com um porte muito maior seguindo. Explicou ainda que o processo precisaria 235 

iniciar de qualquer forma, a diferença estava sendo a vantagem com o prazo um pouquinho 236 

maior para iniciar o processo e trabalhar diante do cenário pandêmico, até porque existiam 237 

5 (cinco) etapas a serem cumpridas independentemente da pandemia e, que a atenção maior 238 

deveria ser maior em relação a época da consulta pública, que podia ser adiada se fosse 239 
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necessário. Profa. Bárbara Lima sugeriu que no documento posto tivesse uma parte que 240 

descrevesse a possibilidade da eleição ocorrer de forma virtual, diante do que foi dito pelo 241 

Prof. Henrique Costa. Prof. Alfredo Dacal destacou que a produção de vacina estava 242 

acelerando, observou que quando se aproximava em 50% (cinquenta por cento) da população 243 

vacinada a circulação do vírus diminuía, chamou a atenção de que logo mais os docentes 244 

seriam vacinados e solicitou que o Reitor da Uncisal, da Uneal e da UFAL levassem ao 245 

Governador a necessidade de vacinar os docentes e discentes. Prof. Gustavo Vasconcelos 246 

explicou que a forma da consulta iria ser refinada, visto que a forma virtual teria 247 

possibilidade de acontecer e que o importante naquele momento era verificar a data da 248 

consulta pública. No chat, Profa. Helena Câmara colocou que o prazo entre a primeira dose 249 

e a segunda das vacinas que estavam chegando era de 3 (três) meses. Prof. Henrique Costa 250 

destacou que mediante o decreto governamental a Universidade teria que se adaptar com 251 

relação a eleição, ou faria virtual ou a eleição presencial teria que ser suspensa, mas teria que 252 

se atentar a questão do final do período de mandato. Profa. Francine Loureiro destacou que 253 

a fala da Profa. Bárbara Lima era relevante, pois teria um único documento onde seriam 254 

postas cláusulas que teria “no impedimento de...” para evitar uma nova reunião do Conselho 255 

para contar a situação. Prof. Gustavo Vasconcelos disse que entendia que o regulamento 256 

poderia ter aditivos, mas que no documento poderia conter as possibilidades possíveis com 257 

as novas instruções normativas. No chat, Dr. Williams Pacífico colocou que no próprio texto 258 

era possível prever a forma presencial e alternativamente a forma virtual. Dr. Williams 259 

Pacífico destacou que o documento poderia conter duas formas possíveis, a primeira seria a 260 

comentada anteriormente no chat e a segunda forma seria falar só da situação presencial e 261 

caso não fosse possível faria um aditivo, mas que o ideal seria prever tudo. Prof. Henrique 262 

Costa destacou que a comissão iria trabalhar nos pontos discutidos e que iria por em votação 263 

a questão do calendário eleitoral, portanto em regime de votação, a proposta do calendário 264 

eleitoral para eleição da reitoria foi aprovado por unanimidade. Tendo em vista o prazo para 265 

realização de inscrição das chapas eleitorais, verificou-se a necessidade de realização de uma 266 

Sessão Extraordinária para discussão do Regulamento Eleitoral na íntegra no dia 13 (treze) 267 

de maio de 2021 (dois mil e vinte e um) às 14 (quatorze) horas. Profa. Bárbara Lima 268 

justificou sua ausência na sessão. Profa. Ilka do Amaral falou do tempo mínimo para envio 269 

de convocação da sessão extraordinária e no chat, Sra. Amanda Mesquita respondeu que 270 

eram 72 (setenta e duas) horas. Verificando que havia tempo hábil e a título de oficialização, 271 

por unanimidade os conselheiros aprovaram a sessão extraordinária no dia 13 (treze) de maio 272 

de 2021 (dois mil e vinte e um) às 14 (quatorze) horas. Seguindo ao próximo ponto de pauta, 273 

referente ao informe sobre a apresentação dos Índices Acadêmicos, o Presidente do Consu 274 
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celebrou a comemoração dos 53 (cinquenta e três) anos da Universidade com as boas notícias 275 

que seriam apresentadas pelo Prof. George Souza. O Pró-Reitor de Ensino e Graduação 276 

destacou estar feliz por ter feito o levantamento dos principais indicadores acadêmicos dos 277 

últimos anos para ter um parâmetro real de como estava sendo o desempenho da Instituição. 278 

Lembrou que quando a gestão assumiu, a Uncisal estava a um ano e meio sem ser 279 

recredenciada enquanto Universidade, então estava emitindo diplomas universitários sem 280 

ser recredenciada e que a luta foi grande para conseguir esse recredenciamento junto ao 281 

Conselho Estadual e aos orgãos de educação. Falou que naquela época a Uncisal era uma 282 

das piores Faculdades de Medicina no país, mas que naquele momento tinha saído dessa 283 

realidade e apresentou os índices do ENADE (Exame Nacional de Desempenho dos 284 

Estudantes), em que os cursos de Fisioterapia, Gestão Hospitalar, Medicina e Segurança no 285 

Trabalho subiram de nota. Relatou ter ficado muito feliz com as notas, mas que era preciso 286 

trabalhar os outros cursos para conseguir subir as notas e que o documento tinha sido enviado 287 

aos conselheiros com informações sobre o que era cada indicador. Relativo ao Conceito 288 

Preliminar de Curso (CPC), destacou que conseguiu subir o conceito de quatro cursos, sendo 289 

eles enfermagem, fisioterapia, medicina e segurança no trabalho, que teve sua primeira 290 

avaliação no ENADE, mas obteve uma nota expressiva. Outros indicadores importantes 291 

foram o Conceito de Curso (CC), em que os cursos tecnológicos obtiveram notas bastante 292 

expressivas e o Indicador de Diferença entre os Desempenhos Observado e Esperado (IDD), 293 

que obteve um desempenho significativo nos cursos de enfermagem, fisioterapia, medicina 294 

e segurança no trabalho, no entanto em radiologia houve uma redução, mas uma pessoa 295 

específica na Proeg já estava trabalhando com os cursos tecnológicos com um plano de ação 296 

implementado e em vias finais de processamento. Prof. Henrique Costa pediu ao Prof. 297 

George Souza que explicasse de forma minusciosa o que era o Indicador de Diferença entre 298 

os Desempenhos Observado e Esperado e o Prof. George Souza explicou que o IDD era 299 

basicamente o somatório do desempenho no Enade e suas características de desenvolvimento 300 

ao ingressar no curso, em resuma, era uma métrica que avaliava quanto do ensino superior 301 

acrescentava no conhecimento do estudante. Continuando a explicação, Prof. George Souza 302 

explicou que o IGC (Índice Geral de Cursos) levava em consideração toda a Instituição, e 303 

que o IGC (Índice Geral de Cursos Contínuo) mostrava que a Universidade apresentava 304 

melhorias contínuas. Mostrou-se bastante satisfeito com a evolução ao longo dos anos, onde 305 

praticamente todos os níveis acadêmicos tinham melhorado e disse que alguns pontos mais 306 

frágeis não dependiam inteiramente da Uncisal, a exemplo, carência de professor, professor 307 

com carga horária de 20 (vinte) horas, infraestrutura, dentre outros. Destacou estar muito 308 

feliz com a modernização dos Projetos Pedagógicos dos cursos tecnológicos e, finalizando 309 
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parabenizou a todos que participavam da gestão da Universidade. Prof. Henrique Costa 310 

agradeceu e parabenizou o Pró-Reitor pelo trabalho e dedicação, pela continuidade do 311 

trabalho da Profa. Cristiane que lutou pela melhora da Instituição, reafirmou a participação 312 

da Profa. Maisa Brandão que mostrava uma dedicação e amor pela Universidade de longa 313 

data, lembrou do trabalho da Profa. Ilka do Amaral que demonstrava bastante esforço pela 314 

parte acadêmica e que sabia das intenções benéficas dos conselheiros em relação a Uncisal. 315 

Destacou que tinha bons pressentimentos que as próximas avaliações teriam um crescimento 316 

maior, pois a parte que não dependia da Uncisal estava sendo cuidada, falou o governador 317 

estava liberando verbas para reforma da estrutura física e que o secretário Fábio Guedes 318 

intensificou o trabalho de ajuda às Universidades Públicas. Profa. Ilka do Amaral agradeceu 319 

a comunidade acadêmica, falou que o trabalho realizado foi feito a muitas mãos, em que 320 

cada coordenador de curso, cada NDE, cada Núcleo, cada Centro, a Proeg trabalhou de forma 321 

conjunta, desde a conscientização dos estudantes da importância do Enade, as reuniões do 322 

NDE para mudança de melhorias para cada um dos cursos, acreditava que estava bem 323 

representado de acordo com os índices postos, o que acabava sendo bastante gratificante. 324 

Relatou estar bastante otimista e que a Instituição tinha muito para avançar, vislumbrava 325 

muitas melhorias na estrutura física e que a questão de carga horária precisaria ser 326 

reinvindicada junto ao Governo do Estado, destacou que o concurso de 2014 (dois mil e 327 

quatorze) foi bom pois trouxe professores maravilhosos para a Instituição e que mesmo 328 

assim deixava a situação um pouco difícil tendo em vista que a maioria das vagas foram para 329 

20 (vinte) horas. Agradeceu imensamente a equipe da Proeg, coordenadores de curso, NDE, 330 

estudantes e todos que faziam parte da comunidade acadêmica. Profa. Francine Loureiro 331 

mostrou felicidade com os indicadores apresentados, incluiu os trabalhos realizados pela 332 

Comissão Própria de Avaliação que representava os três seguimentos de discente, docente e 333 

técnico, lembrou de um momento em que a comissão de avaliação estava na Universidade 334 

em que um dos membros destacou que a CPA “vestia a camisa” da Uncisal e destacou a 335 

importância do papel da Instituição perante a sociedade. Prof. Henrique Costa ratificou a 336 

importância da CPA na Universidade. Prof. Éder Rocha informou ter recebido da Profa. 337 

Adriana Orsi a Resolução 002/2021 do Conselho Estadual de Educação de Alagoas, que 338 

concedeu reconhecimento do Curso de Tecnologia em Segurança no Trabalho, então 339 

aproveitou a oportunidade para dizer que a nota final de qualidade foi 4 (quatro) e como 340 

coordenador do curso, agradeceu a todos os envolvidos em especial aos discentes que 341 

obtiveram nota máxima no Enade, assim como agradeceu ao NDE, ao Colegiado, aos 342 

professores, ao Prof. Graciliano Ramos que foi diretor do Centro durante o período de 343 

reconhecimento, ao Prof. Gustavo Vasconcelos que estava na diretoria naquele momento, ao 344 
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Prof. George Souza e sua equipe, a Profa. Leonides Mello e fez um agradecimento especial 345 

a Profa. Karina Schussler, a Profa. Cristina Martins, ao Prof. Henrique Costa e a Profa. Ilka 346 

do Amaral, finalizou dizendo que o Curso de Segurança no Trabalho se sentia orgulhoso em 347 

fazer parte do processo de avaliação. Prof. Henrique Costa agradeceu ao envolvimento e 348 

dedicação do Prof. Eder Rocha e disse que o auxílio do Governo Estadual era para reforma 349 

do prédio físico e para um investimento em compra de livros e equipamentos necessários ao 350 

bom funcionamento de uma boa Universidade. Destacou que na semana anterior deu uma 351 

entrevista onde passou o tempo das lutas da Universidade, fez menção na valorização dos 352 

técnicos e docentes, falou em relação ao Hospital Escola Portugal Ramalho, que necessitava 353 

da indenização da Braskem para a mudança do local do Hospital, falou que estava 354 

finalizando uma reunião para o anexo do complexo Santa Mônica, sobre a recuperação do 355 

prédio da Etsal, sobre as melhorias do Hospital Escola Dr. Hélvio Auto, sobre a construção 356 

do biotério e a reforma no prédio sede. Por fim, o Presidente do Consu agredeceu o apoio de 357 

toda a comunidade. O conselheiro Manoel Bastos agradeceu a oportunidade em poder 358 

representar os técnicos no Conselho e levou questões para discussão posterior sobre a 359 

situação da realocação do HEPR perante a situação da Braskem, sobre ao que transcorreu do 360 

período da consulta pública sobre a mudança dos documentos da Universidade até aquele 361 

momento e solicitou que as atas do Consu fossem atualizadas no site. Prof. Henrique Costa 362 

disse que iria solicitar apresentação do relatório da Braskem, falou que tinha participado de 363 

uma reunião com a Força Tarefa do Ministério Público e que iria trazer o que tinha de 364 

avanço, falou que a análise do Estatuto tinha finalizado e que naquele momento estava 365 

ocorrendo as reuniões para discussão do Regimento Geral da Universidade na Câmara de 366 

Gestão, por fim, informou que a secretaria iria passar as orientações para ele ter acesso as 367 

atas aprovadas. No chat, Profa. Erika Henriques lembrou do recurso para a reforma da clínica 368 

de fonoaudiologia que tinha saído recentemente, agradeceu a Profa. Ilka do Amaral por sua 369 

luta e parabenizou a todos da Uncisal pelas conquistas nos índices. Prof. Henrique Costa 370 

destacou a luta para a reforma da clínica e Profa. Ilka do Amaral informou que o recurso 371 

estava depositado na Caixa Econômica a alguns anos e que a aprovação da PGE para a 372 

licitação tinha saído a pouco tempo, por isso tinha esperança que a reforma desse início no 373 

semestre seguinte. Prof. Henrique Costa falou de outra reinvindicação antiga sobre a UDA 374 

(Unidade Docente Assistencial) que conseguiu um apoio muito grande do Deputado Federal 375 

Paulão, com a aprovação verbal do Governador Renan Filho, assim como de outras emendas 376 

para aquisição de equipamento a fim de influenciar na pesquisa e destacou que as bolsas do 377 

mestrado estavam garantidas e sobre possíveis desdobramentos para um pós-doutorado. 378 

Agradeceu o apoio do Prof. Fábio Guedes e do Prof. João Vicente, que facilitaram o auxílio 379 
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a pesquisa. Profa. Mara Ribeiro mostrou muita felicidade com a evolução da pesquisa na 380 

Universidade. Nada mais havendo a tratar, Prof. Henrique de Oliveira Costa, às dezesseis 381 

horas e cinquenta e cinco minutos, agradeceu a todos e encerrou a sessão. Eu, Amanda de 382 

Mesquita Vasconcelos Fonseca, Coordenadora Administrativa do CONSU, lavrei a presente 383 

ata que após lida e aprovada deverá ser assinada por todos os conselheiros presentes à sessão.  384 

Henrique de Oliveira Costa___________________________________________________ 385 

Ilka do Amaral Soares______________________________________________________ 386 

George Márcio da Costa e Souza _____________________________________________ 387 

Mara Cristina Ribeiro_______________________________________________________ 388 

Maria Margareth Ferreira Tavares_____________________________________________ 389 

Thiago Henrique Batista Rodrigues ____________________________________________ 390 

Raquel Alves Araújo Sarmento _______________________________________________ 391 

Liliane Correia Toscano de Brito Dizeu_________________________________________ 392 

Rita de Cássia Rebelo Lemos_________________________________________________ 393 

Maria Elisangela Torres de Lima Sanches _______________________________________ 394 

Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano__________________________________ 395 

Sandra Adriana Zimpel ____________________________________________________ 396 

Vagner Herculano de Souza__________________________________________________ 397 

Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos ___________________________________ 398 

Janaína Andrade Duarte_____________________________________________________ 399 

Flaviana Santos Wanderley__________________________________________________ 400 

Alessandro de Melo Omena __________________________________________________ 401 

Ana Raquel de Carvalho Mourão______________________________________________ 402 

Lauralice Raposo Marques___________________________________________________ 403 

Sávia Nobre de Araújo Dórea_________________________________________________ 404 

Helena Rodrigues Câmara____________________________________________________ 405 

Aline de Araújo Marques Mousinho____________________________________________ 406 

Alexsandra de Souza Pedrosa_________________________________________________ 407 

Marisa Siqueira Brandão Canuto ______________________________________________ 408 

Éder da Silva Rocha Santos___________________________________________________ 409 

Reinaldo Alves da Silva_____________________________________________________ 410 
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Bárbara Patrícia da Silva Lima________________________________________________ 415 
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Djalma Gomes Ribeiro Sobrinho______________________________________________ 417 

Pollyanna Almeida dos Santos Abu Hana________________________________________ 418 

Graciliana Elise Swarowsky__________________________________________________ 419 

Josefina da Silva Santos _____________________________________________________ 420 
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